



ANTE EL MITIN DEL FRONTON URUMEA

Al comienzo del mitin la banda del Círculo de Oñate tocará el Himno de Oriamendi

Y al final se cantará el «Guernikako Arbola» por todos los concurrentes



LUIS HERNANDO DE LARRAMENDI

Uno de los maestros. Conocido ya de otras veces del público donostiarra. Pero a "tont seigneur tout honneur", vamos a dejar a la pluma brillante de "Mirabal" que silbetea su figura.

Hernando de Larramendi. Es un nombre. Eufónico nombre de evocaciones legendarias, que suena a España. A la grande. A la España del XV y del XVI. A esa España que tanto atrajo y tanto gusta a D. Manuel Azaña, cuando entre circunloquios desliza sus admiraciones filipenses y sueña el futuro mirando hacia el pasado y hace la apología del pastor de Tierra de Campos, que en la plaza de Medina no se mueve del poyo de piedra en que está sentado ni se quita la montera al paso del presidente del Consejo de ministros, al que considera un igual.

Hernando de Larramendi. Suena a la Castilla que conquista Granada y se ensancha en América, y a la Vasconia que da la vuelta al mundo, embarcada con Elcano. ¿Qué ha de ser sino Tradicionalista quien se llama Hernando de Larramendi?

De no elevada estatura—tipo español—cabello rapado, bigote y barba cortada en punta, a la moda española que se universalizó cuando el árbitro de la elegancia en Europa era el joven de Austria, el de Lepanto. Esto en lo físico. Por lo que al ánimo respecta, formación escolástica, tomista; recia cultura clásica de la que rezuman los muros universitarios de Salamanca y Alcalá; fe católica, inmovilizable, de roca; fe en España y en su brío, como la de los soldados de Alba y los capitanes de Cortés; concepto de la Justicia y del Derecho, como un oidor de Indias y la palabra serena y elocuente, sin titubeos, porque es clara la expresión cuando es clara la idea.

Como Pizarro en el Perú ha sido quien cuando todo se consideraba perdido trazó en el suelo la raya divisoria, y la pasó como pasó la suya el gran marqués exclamando:

Y... el que quiera que me siga.

Este es Luis Hernando de Larramendi dibujado por la pluma de "Mirabal" el que en el mitin del domingo hará una exposición, repleta de enjundia de la doctrina Tradicionalista.

Las impresiones que recogió ayer la Comisión organizadora en su viaje por la Provincia son excelentes. En toda la Provincia vibra el entusiasmo para concurrir al mitin que se celebrará en el Frontón Urumea.

La Comisión organizadora ha decidido que asista al mitin la notable Banda del Círculo Tradicionalista de Oñate. Dicha Banda tocará al comienzo del acto el Himno de Oriamendi.

Después del mitin se cantará por todos los concurrentes el himno vasco "Guernikako Arbola" acompañando a la mencionada Banda.

Ayer se despachó gran número de invitaciones. Las de asiento de pista están ya agotadas y quedan ya muy pocas de sientos de cancha. Por tanto, se enca-

rece a los Círculos de los pueblos que deseen se les reserven algunas de dichas invitaciones, hazan el encargo hoy mismo, pues de lo contrario se quedarán sin ellas.

La entrada al Frontón es libre. Habrá numerosas jóvenes con brazaletes que se encargarán de acomodar al público.

Las entradas de palco están también agotadas.

Bandete. — Se ruega a todas las organizaciones de la Provincia manden reservar hoy mismo las tarjetas que deseen para el banquete, pues hay que dar al Hotel Londres con suficientes días de antelación el número de comensales.

Terminado el banquete hablará un representante por cada Provincia. Al ban-

quete podrán asistir señoras y caballeros. No se permitirá a ninguna persona entrar en el Hotel a los postres para escuchar los brindis.

Billeteaje. — Se recomienda a los pueblos que retiren hoy o mañana los billetes que necesiten para su respectivo tren, solicitándolos del Jefe de Estación, para evitar aglomeraciones el domingo en la taquilla.

Autobuses. — Se hace saber a los conductores de autobuses que estos podrán dejarlos en los alrededores del Kursaal.

Comidas. — Los expedicionarios que traigan la comida en paquete, podrán dirigirse terminado el mitin a los locales del Círculo y Juventud Tradicionalista donde podrán despachar el yantar cómodamente.

AZCOITIA

El entusiasmo que existe en esta villa para concurrir al mitin es extraordinario. Azcoitia de vieja raigambre tradicionalista, hará una vital demostración de su lealtad a los principios de sus mayores, enviando una representación de unos 300 entusiastas jóvenes y veteranos, además de las "Margaritas", al Frontón Urumea.

Esta noche habrá en el Círculo, a las ocho, asamblea general para ultimar todos los detalles del viaje.

Se previene a todos que pueden traer la comida en paquetes y que se les habilitarán los locales de la Juventud y del Círculo de San Sebastián para comer.

CESTONA

Tampoco los valientes "cestoarras" quedarán atrás, ya que pocos pueblos le ganan a esta villa en entusiasmo por la Causa. Cestona estará lucidísimamente representada en el mitin.

"Cestoarras" a hacer honor a la vieja fe carlista de nuestros abuelos acudiendo en masa al mitin del Frontón Urumea.

ZUMAYA

También de Zumaya acudirá al Frontón Urumea un centenar de correligionarios. A pesar de la crisis de trabajo, nuestros amigos de Zumaya, entre otros los que hay gran número de obreros, haciendo un sacrificio acudirán con entusiasmo a aplaudir a nuestros oradores. ¡Adelante, zumayarras!

ZARAUZ

En esta villa reina también gran entusiasmo para asistir al mitin. Todos los días los locales del Círculo suelen estar animadísimos y se preparan con gran entusiasmo los detalles del viaje. Se espera de esta villa una representación de 150 correligionarios. Se ha recho una gran propaganda del mitin.

TOLOSA

Nuestros amigos de la vieja capital foral, que tantas muestras de lealtad tienen dadas a la Causa y cuyo entusiasmo pueden colegirse por el magnífica Círculo que están levantando, indudablemente el mejor de la Provincia, acudirán también en nutridos contingentes al mitin del Urumea.

Tolosa, la vieja solera del carlismo guipuzcoano, no puede quedar atrás en esta noble emulación que se ha entablado en los pueblos de la Provincia para aportar el mayor contingente al mitin. El entusiasmo entre los tolosanos es enorme. Hay además grandes deseos de enseñar al señor Larramendi y a don Esteban Bilbao, y de aplaudir al Jefe Nacional de los requetés.

De los pueblos de los alrededores bajarán muchísimos amigos nuestros para venir juntamente con los tolosanos.

Ibarra enviará un nutrido contingente. En Leaburu, Asteasu y Berástegui se han organizado servicios de autobuses.

¡Tolosarras, por el triunfo de la Causa! ¡Presente! ¡Adelante!

VERGARA

También de los pueblos de este distrito la Comisión organizadora tiene muy buenas impresiones.

De Oñate vendrán más de un centenar de carlistas acompañando a la Banda del Círculo que interpretará el Himno de Oriamendi en el Frontón. Oñate hará una vez más demostración de su lealtad a la Causa.

En Vergara el entusiasmo en nuestros amigos es muy grande. El fervor tradicionalista de los entusiastas vergarese se

EL PANORAMA DE LA POLITICA AL DIA

El conde de Rodezno dice: «Enfrente de la revolución y de su fórmula política»

Los jefes de grupo cambian impresiones sobre el problema electoral

La prórroga del presupuesto preocupa a los señores Alba y Portela.—La carta de Gil Robles a Alba, motiva una entrevista de éste con el jefe del Gobierno

EL Sr. CONDE DE RODEZNO, CONTESTA A LA ENCUESTA DE "LA NACION"

Madrid. — A la encuesta de "La Nación" como debe hacerse el Bloque Contrarrevolucionario contesta el conde de Rodezno en los siguientes términos:

Por absurdo que parezca dentro de un régimen que lleva cinco años sin vivir ni quince días dentro de las esencias que proclama no ha hecho más elecciones municipales ni provinciales no ha tenido jamás en vigor las garantías constitucionales salvo con la ley de Defensa de la República que las anulaba por absurdo que parezca repito, a reciente crisis a la disolución de esas Cortes y a las terceras elecciones generales en breve plazo. El término "Unión de Derechas" no me suena bien con franqueza. La derecha y la izquierda son unos términos de relación que exigen "ponerse en fila" con el objeto de referencia. Y a mí me gusta más considerarme "enfrente" de la Revolución y de lo que considero su fórmula política. Pero aceptada por de uso vulgar la denominación claro está que a toda congregación ciudadana de fuerzas sustantivas acudirá el tradicionalista. Lo ha hecho siempre y la razón es clara. El Tradicionalismo no es un partido. Solo en la obligada situación de la oposición opera como partido. El Tradicionalismo es una Comunidad que encarna una causa nacional y no puede sustraerse a un movimiento nacional de finalidades patrióticas. Ahora bien: que sepamos qué propugnamos y cómo se ha de operar en lo futuro. Los tiempos y las exigencias de la realidad son de claridad y precisión. El problema de España es de revolución y contrarrevolución y la revolución no es la perturbación callejera sino que logra con mayor eficacia sus objetivos con el desenvolvimiento de un contenido doctrinal. Así pues, es inútil pretender realizar labor contrarrevolucionaria si en las filas de la unión se infiltran partidos o elementos que mantengan los principios revolucionarios o si en lo porvenir nos dejamos mediatizar por ellos.

Como dice Calvo Sotelo es más fácil sustituir un régimen que modificar sus esencias fundamentales. La revolución es un torrente que despeña todo cuanto acoge. Se la combate únicamente con el pensamiento y con la acción contrarrevolucionaria. Es decir con la apreciación de las causas y aplicación de las contrarias. Venga, pues, en buena hora el frente antirrevolucionario, mejor di-

ramos la ampliación del frente antirrevolucionario en que nosotros siempre nos hemos mantenido y venga sobre bases sustantivas y sobre propósitos firmes que solamente así podremos alcanzar el triunfo y sobre todo la posesión de la satisfacción del deber cumplido.

REUNION EN LA PRESIDENCIA

Madrid. — Esta tarde acudieron a la Presidencia para visitar al señor Portela valladares los señores Chapaprieta, Cambó, Alvarez (D. Melquiades) y Martínez de Velasco. A este último se le preguntó si venía para tratar de la combinación de gobernadores.

—Supongo que sí—dijo—. Me han citado y aquí estoy.

También llegó a la Presidencia el subsecretario de Agricultura señor Alvarez Mendizábal. Se ignora si este señor acudía o no en nombre de los radicales disidentes.

A las seis de la tarde abandonó la Presidencia el subsecretario de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal.

Se le preguntó si había asistido a la reunión que se estaba celebrando en el despacho del señor Portela.

—Yo—contestó el señor Alvarez Mendizábal—he venido a ver al subsecretario de la Presidencia. No sabía que hubiese tal reunión. Además yo no tengo puesto en esa mesa.

LAS ALIANZAS ELECTORALES

Madrid. — En su boletín político dice "Ya":

"Se habla una vez más de la preparación de un partido centro que podría tener su origen en las próximas elecciones tomando como base un cupo de diputados. ¿Cuál es la orientación ministerial a este respecto? ¿Se van a hacer candidaturas gubernamentales? ¿Se va a intentar una coalición electoral con los partidos y las aspiraciones de crear partidos que puede haber en este momento en el Gobierno?"

No se ha decidido todavía nada en ningún sentido. Ni parece fácil que se decida por ahora. Lo que sí es notorio es que hay tendencias distintas. Y alrededor de ellas se montan las conjeturas que circulan por los medios políticos y se hacen las cábalas que llenan la actualidad. Una de las tendencias más acusadas es la de procurar contacto con fuerzas de orden —de centro y de derecha— que han quedado excluidas de la formación ministerial.

Entienden que no se puede ir a una lucha triangular —la división en tres zonas derechas, izquierdas y sector ministerial—. Sería muy grave porque da la extensión de la proyectada unión izquierdista, las probabilidades podrían ser notoriamente mayores para la conjunción de republicanos de izquierda y socialistas, sindicalistas y comunistas.

De haber hay que buscarla hacia la derecha. Por consiguiente, las alianzas no de gobierno, pero sí de los partidos y tendencias en él representados, han de procurarse con los partidos que forman parte del deshecho Bloque gubernamental.

Llega a más el defensor de esta tesis. Cuando llegase el momento si esos acuerdos enajaban y se lograba una inteligencia, se podría reorganizar el Gabinete. Esto no es por el momento más que una posición puramente personal. Pero tiene sobre su propio interés intrínseco, el de eliminar por ahora una visible actitud en torno a decisiones electorales.

No se ha discutido nada en el seno del Gobierno a ese respecto. Cuando llegue el momento de plantear el tema es ya conocida una tendencia que seguramente será considerada con el máximo interés. Por otra parte, viene a coincidir con ese rumbo la nota del señor Cambó en la que también se alude a coincidencias necesarias y que no deben ser entorpecidas. En cuanto a los partidos que no están representados en el Gobierno, todavía no hay nada hecho ni por la derecha ni por la izquierda, pero lo mismo en un lado que en el otro se advierten ya posibilidades muy cercanas.

Algunos periódicos de la izquierda afirman que el frente de los republicanos y socialistas está logrado. El órgano socialista dice lo contrario al replicar a unas impresiones nuestras. En realidad, la disputa de momento por ese sector no es ideológica, sino numérica. Se ventilan puestos. No es difícil predecir el desenlace. Vencerán los que tienen más fuerza. Y se someterán los que no tienen apenas obra que la de sus rótulos. Pero habrá acuerdo.

También parece fácil su consecución

por el ala derecha. Se hacen gestiones activas, se inician diálogos interesantes y se llegará a la coincidencia. Y cuando en una y otra zona se haya llegado a los pactos apetecidos seguirá en el aire la ruta definitiva de los ministeriales.

RESERVA DE LOS JEFES DE GRUPO

Madrid. — A las seis y cuarto de la tarde terminó la reunión de los jefes de grupo de la mayoría con el señor Portela Valladares.

El señor Portela se excusó de dar referencias de la reunión diciendo que tenía mucha prisa porque iba a visitar al presidente de las Cortes.

—Ahora—dijo el jefe del Gobierno—les darán a ustedes noticias estos señores.

—Y de la combinación de gobernadores?—preguntó un periodista.

—De eso no hay nada todavía.

Los informadores preguntaron a los otros señores L y León Melquiades Alvarez, anteponiéndose a la respuesta que pudieran dar los otros reunidos, dijo:

—No hay nada. Ha sido un simple cambio de impresiones que continuaremos mañana.

El señor Martínez de Velasco repitió pidiendo también que no había habido en la reunión más que el cambio de impresiones a que se refirió don Melquiades.

—Han tratado ustedes de la cuestión de los gobernadores?

—Hoy no hemos tratado nada de eso—dijo el señor Velasco.

Los periodistas insistieron en sus preguntas y los jefes políticos se mantuvieron en la misma reserva.

Dijo don Melquiades. — Ya lo saben ustedes. Hemos cambiado impresiones, sobre el panorama electoral de España.

PORTELA AL CONGRESO

Madrid. — A las seis y diez de la tarde llegó al Congreso el señor Portela Valladares, pasando seguidamente al despacho del señor Alba, con quien celebró una conferencia que se supone relacionada con la prórroga del Presupuesto.

A las siete menos cinco terminó la entrevista del señor Alba con el jefe del Gobierno. El señor Portela dijo a los periodistas que habían cambiado impresiones respecto a la carta del señor Gil Robles al Presidente de las Cortes.

Lo que yo se escuchado del señor Alba es interesante y a mi vez he dado mi parecer, como avance de un juicio que no tengo todavía, porque no he estudiado bien el asunto. Dedicaremos por tanto algún tiempo más antes de tomar una resolución.

—Entonces ¿volverá a visitar al señor Alba?

—Si es necesario, sí.—añadió que se dirigía a la Presidencia y después, a Gobernación.

SAMPER ESTA DONDE ESTABA

Madrid. — Los periodistas dieron cuenta al señor Samper de los rumores que corrían acerca de su posición en el partido radical. El señor Samper expresó su indignación y dijo que no se ajustaba a la realidad.

—Pero usted está con don Alejandro o con los disidentes?

—Ah no—dijo rehuendo una contestación concreta.—Yo estoy donde estaba.

UNA CONFERENCIA DE PEREZ MADRIGAL

Madrid. — Esta tarde hubo en el Congreso escasa animación, pues ya son muchos los diputados que se han ausentado con motivo de la próxima convocatoria electoral.

En un grupo, el señor Pérez Madrigal decía que ya había sido fijada la fecha del próximo domingo, para desarrollar su anunciada conferencia política.

El acto se verificará en el Teatro de la Zarzuela a las once y media de la mañana y disertará sobre el siguiente tema: Itinerario quebrado y reconquista del camino político.

(PASA A LA PAGINA SIGUIENTE)

El Sr. CONDE DE RODEZNO, CONTESTA A LA ENCUESTA DE "LA NACION"

Madrid. — A la encuesta de "La Nación" como debe hacerse el Bloque Contrarrevolucionario contesta el conde de Rodezno en los siguientes términos:

Por absurdo que parezca dentro de un régimen que lleva cinco años sin vivir ni quince días dentro de las esencias que proclama no ha hecho más elecciones municipales ni provinciales no ha tenido jamás en vigor las garantías constitucionales salvo con la ley de Defensa de la República que las anulaba por absurdo que parezca repito, a reciente crisis a la disolución de esas Cortes y a las terceras elecciones generales en breve plazo. El término "Unión de Derechas" no me suena bien con franqueza. La derecha y la izquierda son unos términos de relación que exigen "ponerse en fila" con el objeto de referencia. Y a mí me gusta más considerarme "enfrente" de la Revolución y de lo que considero su fórmula política. Pero aceptada por de uso vulgar la denominación claro está que a toda congregación ciudadana de fuerzas sustantivas acudirá el tradicionalista. Lo ha hecho siempre y la razón es clara. El Tradicionalismo no es un partido. Solo en la obligada situación de la oposición opera como partido. El Tradicionalismo es una Comunidad que encarna una causa nacional y no puede sustraerse a un movimiento nacional de finalidades patrióticas. Ahora bien: que sepamos qué propugnamos y cómo se ha de operar en lo futuro. Los tiempos y las exigencias de la realidad son de claridad y precisión. El problema de España es de revolución y contrarrevolución y la revolución no es la perturbación callejera sino que logra con mayor eficacia sus objetivos con el desenvolvimiento de un contenido doctrinal. Así pues, es inútil pretender realizar labor contrarrevolucionaria si en las filas de la unión se infiltran partidos o elementos que mantengan los principios revolucionarios o si en lo porvenir nos dejamos mediatizar por ellos.

Como dice Calvo Sotelo es más fácil sustituir un régimen que modificar sus esencias fundamentales. La revolución es un torrente que despeña todo cuanto acoge. Se la combate únicamente con el pensamiento y con la acción contrarrevolucionaria. Es decir con la apreciación de las causas y aplicación de las contrarias. Venga, pues, en buena hora el frente antirrevolucionario, mejor di-

ramos la ampliación del frente antirrevolucionario en que nosotros siempre nos hemos mantenido y venga sobre bases sustantivas y sobre propósitos firmes que solamente así podremos alcanzar el triunfo y sobre todo la posesión de la satisfacción del deber cumplido.

REUNION EN LA PRESIDENCIA

Madrid. — Esta tarde acudieron a la Presidencia para visitar al señor Portela valladares los señores Chapaprieta, Cambó, Alvarez (D. Melquiades) y Martínez de Velasco. A este último se le preguntó si venía para tratar de la combinación de gobernadores.

—Supongo que sí—dijo—. Me han citado y aquí estoy.

También llegó a la Presidencia el subsecretario de Agricultura señor Alvarez Mendizábal. Se ignora si este señor acudía o no en nombre de los radicales disidentes.

A las seis de la tarde abandonó la Presidencia el subsecretario de Agricultura, señor Alvarez Mendizábal.

Se le preguntó si había asistido a la reunión que se estaba celebrando en el despacho del señor Portela.

—Yo—contestó el señor Alvarez Mendizábal—he venido a ver al subsecretario de la Presidencia. No sabía que hubiese tal reunión. Además yo no tengo puesto en esa mesa.

LAS ALIANZAS ELECTORALES

Madrid. — En su boletín político dice "Ya":

"Se habla una vez más de la preparación de un partido centro que podría tener su origen en las próximas elecciones tomando como base un cupo de diputados. ¿Cuál es la orientación ministerial a este respecto? ¿Se van a hacer candidaturas gubernamentales? ¿Se va a intentar una coalición electoral con los partidos y las aspiraciones de crear partidos que puede haber en este momento en el Gobierno?"

No se ha decidido todavía nada en ningún sentido. Ni parece fácil que se decida por ahora. Lo que sí es notorio es que hay tendencias distintas. Y alrededor de ellas se montan las conjeturas que circulan por los medios políticos y se hacen las cábalas que llenan la actualidad. Una de las tendencias más acusadas es la de procurar contacto con fuerzas de orden —de centro y de derecha— que han quedado excluidas de la formación ministerial.

Entienden que no se puede ir a una lucha triangular —la división en tres zonas derechas, izquierdas y sector ministerial—. Sería muy grave porque da la extensión de la proyectada unión izquierdista, las probabilidades podrían ser notoriamente mayores para la conjunción de republicanos de izquierda y socialistas, sindicalistas y comunistas.

De haber hay que buscarla hacia la derecha. Por consiguiente, las alianzas no de gobierno, pero sí de los partidos y tendencias en él representados, han de procurarse con los partidos que forman parte del deshecho Bloque gubernamental.

Llega a más el defensor de esta tesis. Cuando llegase el momento si esos acuerdos enajaban y se lograba una inteligencia, se podría reorganizar el Gabinete. Esto no es por el momento más que una posición puramente personal. Pero tiene sobre su propio interés intrínseco, el de eliminar por ahora una visible actitud en torno a decisiones electorales.

No se ha discutido nada en el seno del Gobierno a ese respecto. Cuando llegue el momento de plantear el tema es ya conocida una tendencia que seguramente será considerada con el máximo interés. Por otra parte, viene a coincidir con ese rumbo la nota del señor Cambó en la que también se alude a coincidencias necesarias y que no deben ser entorpecidas. En cuanto a los partidos que no están representados en el Gobierno, todavía no hay nada hecho ni por la derecha ni por la izquierda, pero lo mismo en un lado que en el otro se advierten ya posibilidades muy cercanas.

Algunos periódicos de la izquierda afirman que el frente de los republicanos y socialistas está logrado. El órgano socialista dice lo contrario al replicar a unas impresiones nuestras. En realidad, la disputa de momento por ese sector no es ideológica, sino numérica. Se ventilan puestos. No es difícil predecir el desenlace. Vencerán los que tienen más fuerza. Y se someterán los que no tienen apenas obra que la de sus rótulos. Pero habrá acuerdo.

También parece fácil su consecución

por el ala derecha. Se hacen gestiones activas, se inician diálogos interesantes y se llegará a la coincidencia. Y cuando en una y otra zona se haya llegado a los pactos apetecidos seguirá en el aire la ruta definitiva de los ministeriales.

RESERVA DE LOS JEFES DE GRUPO

Madrid. — A las seis y cuarto de la tarde terminó la reunión de los jefes de grupo de la mayoría con el señor Portela Valladares.

El señor Portela se excusó de dar referencias de la reunión diciendo que tenía mucha prisa porque iba a visitar al presidente de las Cortes.

—Ahora—dijo el jefe del Gobierno—les darán a ustedes noticias estos señores.

—Y de la combinación de gobernadores?—preguntó un periodista.

—De eso no hay nada todavía.

Los informadores preguntaron a los otros señores L y León Melquiades Alvarez, anteponiéndose a la respuesta que pudieran dar los otros reunidos, dijo:

—No hay nada. Ha sido un simple cambio de impresiones que continuaremos mañana.